
  
 

  
 
 
Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg 18.05.22 
Kulturausschuss 
 
 
 
Niederschrift 
 
über die 20. Sitzung des Kulturausschusses am Dienstag, 17.05.22 
 

 
Beginn: 17:00 Uhr Ende:  18:00 Uhr  
 
 
Anwesenheit Soll: 9                   Anwesend: 8, ab 17:10 Uhr 9               Abwesend: 0 
 
Anwesenheit des Fachbereichsleiters 4 und Abteilungsleiters der Abteilung Kultur: 
Herr Meyer zu Schlochtern 
Herr Maßmann 
 
 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung und Begrüßung 
 

Die Vorsitzende, Frau John, begrüßt die Ausschussmitglieder, Mitarbeiterinnen und Mitar-

beiter der Verwaltung sowie Gäste zur 20. Sitzung des Kulturausschusses.  
  
  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

 Feststellung der Anwesenheit 
  
  
2.1 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

 

Frau John stellt den ordnungsgemäßen Zugang der Einladung fest.  

 
  
2.2 Feststellung der Anwesenheit 

 
Mit 8 anwesenden Ausschussmitgliedern ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
Ratsfrau Dörnbrack lässt sich entschuldigen und wird mit 10 Minuten Verspätung erschei-
nen. 
  
  
3. Beschluss über die Niederschrift der 19. Sitzung vom 05.04.22 

 
Die Niederschrift der 19. Sitzung vom 05.04.22 wird ohne Anmerkungen bestätigt. 
 
 Abstimmungsergebnis: 6 Dafürstimmen 2 Enthaltungen 
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4. Informationen, Mitteilungen und Anfragen (öffentlich) 

 
Frau John begrüßt alle Mitglieder des Kulturausschusses, Gäste und den Fachbereichslei-
ter, Herrn Meyer zu Schlochtern zur Sitzung und fragt nach dem Stand der Anbringung ei-
ner Gedenktafel am Tessenow-Haus. Herr Maßmann hat mit Herrn Biallas dazu gespro-
chen und mit dem Denkmalpfleger Herrn Heilmann Kontakt aufgenommen. Er wird an die 
Erben herantreten und versuchen eine Lösung herbeizuführen.  
Frau John informiert über mehrere Veranstaltungen zum Bücherfrühling, die Termine sind 
auf den Online-Seiten der Stadt zu finden.  
Frau John fragt nach dem Stand der Überarbeitung des Gedenkstättenkonzeptes und Über-
legungen in Weiterführung an die Diskussion am 24.11.21 mit RAA und Hochschule.  
Herr Maßmann teilt mit, dass die Zusammenarbeit mit der Hochschule und der RAA, die im 
letzten Jahr begonnen wurde, fortgesetzt wird. Es wird ein Tag der offenen Tür am 28.06.22 
vorbereitet u. a. mit Führungen durch das Gebäude und über das Gelände.  
Frau John berichtet über die Ausstellung in der Kunstsammlung von Marion Eichmann, 
diese ist bis zum 05.06.22 geöffnet. Es sind besondere Papierarbeiten zu sehen, diese Aus-
stellung ist sehr zu empfehlen.   
Herr Maßmann informiert über zwei wichtige Termine, am 18.06.22 feiert der Museumsver-
ein sein 150-Jähriges Bestehen. Zeitgleich wird die Samoa-Ausstellung nach zwei Jahren 
Vorlauf eröffnet. Der Kunstpreis wird am 19.06.22 in der Kunstsammlung verliehen. 
Herr Fuhrmann berichtet, dass das Jugendkabarett am 20.05.22 nach langer Corona-Pause 
Premiere feiert. Das Stück heißt: Vorhaltig – Nachhaltig und wird im Latücht aufgeführt.  
Ratsfrau Dr. Balschat bekundet ihr Unverständnis, dass für die Nachfolge des Intendanten 
der Philharmonie kein Bewerber seitens des Orchesters für geeignet befunden wurde. Die 
Bürger verstehen das nicht und bringen ihren Unmut zum Ausdruck.  
Frau John teilt die Meinung von Ratsfrau Dr. Balschat. Herr Tewinkel steht bis auf weiteres 
auf Honorarbasis zur Verfügung. Frau John wird die Verfahrensweise für die Auswahl der 
Bewerber im Aufsichtsrat ansprechen. 
  
 
5. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 
 
6. Abhandlung der bestätigten Tagesordnung 

 
Frau John beantragt Rederecht für den Geschäftsführer des Latücht Fim- und Medien e. V., 
Herrn Freier und für die Vereinsvorstandsvorsitzende Frau Teßmann. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Dafürstimmen 
 
 
TOP  1       Latücht e. V. – Vorstellung des Vereins 
 
 
Herr Freier Geschäftsführer des Latücht e. V. und Frau Teßmann Vereinsvorstandsvorsit-
zende, stellen sich kurz vor. Er bedankt sich bei der Verwaltung für die Unterstützung und in-
formiert über das Wirken des Vereins Latücht. Der Verein setzt auf vier inhaltliche und wirt-
schaftliche „Standbeine“: 
 

1. 1. Kommunales Kino Latücht   

"Andere Filme anders zeigen" ist das Motto, Thematische Filmreihen und Filmdiskussionen, 
Filmgespräche mit Regisseuren, Schauspielern, Film- und Medienexperten, Sommerfilmtage 
- Open Air Kino, Französisches Jugendfilmfestival Cinéfête u. englische Schulfilmreihe, 
Schulkino, Filmvorführungen für Schulen, Horte, Kindergärten. 
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2. Veranstalter des Europäischen Filmfestivals "dokumentART" 
 
Gezeigt werden aktuelle europäische Dokumentarfilme zwischen traditionellen und experi-
mentellen Formaten. Das Festival findet im jährlichen Wechsel mit dem Zukunftsreff Films 
and Future statt. 

 

3. Medienbildung als offenes Angebot für alle Bürger der Stadt und Region 

Medienworkshops für Kinder und Jugendliche, Filmprojekte mit Schulen, Fotozirkel und an-
dere feste Gruppen, Auftragsproduktionen für Partner, Seniorentanz, Neubrandenburger Ju-
gendmedienfest 
 

4. Kommerzielle Projekte 

Vermietung von Technik, Beschallungsanlagen, Kinotechnik mit Personal 

Zurzeit sind fünf Beschäftigte im Latücht tätig, davon zwei Techniker, eine Buchhalterin, ein 
Koordinator für Medienbildung und die Geschäftsleitung. Vorübergehend eine Person auf 450 
EUR-Basis, keine Auszubildenden aus Kostengründen. Drei Beschäftigte haben das Renten-
alter bereits erreicht und gehen demnächst in den Ruhestand. Die Nachbesetzungen gestal-
ten sich sehr schwierig. Die Gehälter sind nach wie vor gering. Wichtig ist insbesondere die 
rasche Besetzung der Festivalleitung, um den diesjährigen Zukunftstreff, für den die Förde-
rung steht, abzusichern. Die Stadt hat dankenswerter Weise die Förderungen für 2022 (siehe 
HH 2022) erhöht. Man hofft darauf, dass auch die anderen öffentlichen Förderer dies zur 
Kenntnis nehmen und entsprechende finanzielle Anpassungen vornehmen.  

Frau John bedankt sich für die Ausführungen. Ratsfrau Muth bringt ihren Respekt zum Aus-
druck bzgl. der Meisterung der schwierigen Corona-Zeit und des Durchhaltevermögens des 
Vereins.  
Ratsherr Luttkus möchte wissen, wie viele Vereinsmitglieder es gibt. 
Es sind zurzeit 202 Mitglieder.  

Frau Teßmann berichtet, dass die Vereinsmitglieder sehr oft ehrenamtlich die Veranstaltun-
gen absichern und unterstützen.  

Frau John bedankt sich für die Vorstellung und das Engagement für den Verein Latücht und 
wünscht weiterhin viel Erfolg.  

 
TOP 2       Beschluss über die Annahme einer Spende des Herrn Christian Gaisböck  
                 Durch die Stadtvertretung – Geldzuwendung für die Reparatur des Karl- 
                 Marx-Denkmals am Friedrich-Engels-Ring 
                 BV/VII/0400 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Dafürstimmen 
 
TOP 3      Beschluss über die Annahme einer Spende der Frau Wilhelma Jäkel durch  
                die Stadtvertretung – Geldzuwendung für die Reparatur des Karl-Marx- 
                Denkmals am Friedrich-Engels-Ring 
                BV/VII/0401 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Dafürstimmen 
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TOP 4      Beschluss über die Annahme einer Spende des Herrn Erik von Malottki  
                durch den Hauptausschuss – Geldzuwendung für die Reparatur des Karl- 
                Marx-Denkmals am Friedrich-Engels-Ring 
                BV/VII/0402 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Dafürstimmen 
 
 
7. Schließung der Sitzung    
  

Frau John bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern, die nächste Sitzung findet am 
28.06.22 statt.  
Sie schließt die Sitzung des Kulturausschusses um 18:00 Uhr. 
 
 
gez.                                                                            gez. 
Anni-Claire John  Kerstin Schwanke 
Ausschussvorsitzende  Protokollantin 
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Anlage 
 

Anwesenheitsliste Kulturausschuss – 20. Sitzung am 17.05.2022 

 

Leitung: Anni-Claire John 
 

 

 

 

 

  

 
 

Fraktion Mitglied 

CDU 1. Ulrike Dörnbrack 

CDU 2. Dr. Sabine Balschat 

CDU 3. Wilfried Luttkus  

DIE LINKE 
4. Bernd Fuhrmann (SKE) 

 

DIE LINKE 5. Caterina Muth 

SPD 6. Morris Krüger 

SPD 7. Christoph Biallas (SKE) 

AfD 8. Mandy Arndt  

B90/GRÜNE 9. Anni-Claire John (SKE) 
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